
Ata de Reunião
Data: 06/09/2023 Horário: 10:30
Local: Reunião realizada de forma presencial na sala de reunião da

Presidência e Online por meio do Google Meet.

Pauta
1. Propostas e Providências de atividades e ações

para o dia 21 de setembro;
2. Apresentação de Minuta da Política de

Sustentabilidade, Acessibilidade e Inclusão;
3. Outros;

Participantes:
Convidadas:
Maria Eduarda Vaz de Oliveira Correa Lima (Coordenação de
Comunicação Social) e Edna Barreto da Rocha (Seção de
Sustentabilidade, Acessibilidade e Inclusão)

Presentes:
Desembargador do Trabalho José Luciano Alexo da Silva
(coordenador do Subcomitê)
Arthur Costa Cabral (Seção de Atendimento a Magistrados)
Edilson Brito Monteiro (Secretaria de Tecnologia da
Informação e Comunicação)
Andrea Leite Guedes Pereira (Secretaria de Gestão de
Pessoas)
Heloísa de Sousa Ferraz (Coordenadoria de Planejamento
Físico)
Marina Célia Moraes da Silva (Divisão de Saúde)
Verônica Tavares Cavalcanti (Seção de Sustentabilidade,
Acessibilidade e Inclusão)
Camila Lucena de Medeiros (Seção de Sustentabilidade,
Acessibilidade e Inclusão)
Luciana Von Söhsten (Secretaria de Governança e Gestão
Estratégica)
Mário dos Santos Assis (Escola Judicial)

Ausências Justificadas:
Sheyla Bello Madeiro (gabinete do Exmo. Desembargador do
Trabalho Sérgio Torres)
Lucinéia Rodrigues de Oliveira (3ª Vara do Trabalho do
Recife)

Foram discutidos os seguintes tópicos:

Item
Assunto

Discussão



1 Ações para
o mês de
Setembro.

- A servidora Verônica abriu a reunião mencionando que,
em uma reunião prévia, já haviam sido discutidas
ideias para as ações em referência, como uma live com
o psiquiatra João Leitão que se reconheceu no Espectro
Autista e uma pessoa que participou da elaboração do
Manual de Atendimento a Pessoas com Espectro Autista,
porém, ambos até então não teriam dado resposta. A
servidora Maria Eduarda trouxe o questionamento que o
Espectro Autista não é considerado uma deficiência, e
sim que a legislação equipara os direitos aos dos
deficientes. Entretanto, o Transtorno do Espectro
Autista não é considerado como deficiência.

- Posteriormente, o servidor Arthur Cabral sugeriu a
criação de outras atividades abarcando diversos tipos
de deficiências e que colocassem alguns dados como por
exemplo quantas pessoas com deficiência fazem parte do
tribunal.
Verônica informa que além dessas atividades temos
também uma atividade presencial no próprio TRT6 que
seria uma feira de artesanato em que os artesãos são
pessoas com de diversos tipos de deficiência, mas que
talvez eles precisem que o TRT6 providencie o
transporte para eles trazerem os materiais e as
barracas.

- A servidora Luciana Von Söhsten menciona uma ideia de
Arthur de mostrar as pessoas com deficiência do
tribunal em depoimentos no formato de vídeo e
registros fotográficos. O Dr. Luciano Alexo apoiou
essa ideia, pois em um seminário feito no Tribunal
Regional Federal foi apresentado um vídeo em estilo de
depoimento que considerou muito interessante e sugeriu
ser melhor do a ideia de uma palestra.

- A servidora Andrea Guedes sugeriu a realização de uma
palestra denominada “O filho possível” com Suzana e
Luiz Schettini que são pais adotivos de uma criança
com de deficiência. Tendo em vista que a escola está
realizando o Congresso Internacional, sugeriu ainda
que fosse realizada uma apresentação do grupo
Maracaarte composto por pessoas com deficiência
cognitiva.

- Verônica sugeriu realizar a exposição “Beleza Única”
de Nicolas Filinkoski no edifício sede do TRT6, e
questionou a Maria Eduarda se seria possível termos um
banner para colocar nos dias das atividades.Maria
Eduarda ficou de ver a disponibilidade da gráfica.

- Arthur retoma a fala e discorre sobre o vídeo,
apontando que a visão em tese seria simples de modo
que cada pessoa que aparecer relataria quando entrou
no tribunal, seu local de trabalho, etc. Maria Eduarda
questiona quem poderia participar do vídeo e foram
mencionados, mas ficou decidido que seriam apenas 5
(cinco) representantes entre eles o próprio Arthur.

- Maria Eduarda menciona que em relação a Acessibilidade
(do vídeo) deveria incluir a comunicação em libras e
que veria se a edição conseguiria colocar o



“quadrinho”. Havendo possibilidade, o próximo passo
seria entrar em contato com um servidor da Vara de
Paulista para fazer essa tradução e também adicionar
legenda. Aconselha ainda que seja confirmada com
urgência a programação para que tenha tempo hábil para
a imprensa criar a identidade visual.

- Foi ajustado que o vídeo deveria ser lançado no dia 21
de Setembro de 2023.

- Foi combinado que Andrea deveria entrar em contato com
Schettini para confirmar a palestra.

- Verônica sugeriu que a exposição fosse feita no mesmo
dia da palestra e informou que fará um arquivo para
adicionar as datas em que cada ação acontecerá.

2 Apresentaçã
o de minuta
da Política
de
Sustentabil
idade,
Acessibilid
ade e
Inclusão.

- Verônica explicou que foi feita uma minuta da Política
de Sustentabilidade, Acessibilidade e Inclusão, porém
o Conselho Superior da Justiça do Trabalho - CSJT deve
lançar sua nova política reeditada no final de Outubro
e que seria mais prudente aguardar esse lançamento
para que se pudesse tomar conhecimento das
atualizações impostas.

3 Outros - Verônica informou que foram feitas sugestões sobre
ajustes relacionados à sustentabilidade e
acessibilidade ao Tribunal.

E nada mais havendo a tratar, a sessão foi encerrada pelo
Coordenador do Subcomitê, e para constar, eu, Francielly Gomes de
Lima, Jovem Aprendiz lotada na SSAI, lavrei a presente Ata que
será lida, revisada pelo Coordenador do Subcomitê e Chefe da Seção
de Sustentabilidade, Acessibilidade e Inclusão e encaminhada aos
membros do SAI-TRT6 para assinatura.

José Luciano Alexo da Silva
Desembargador do Trabalho e Coordenador do Subcomitê

Verônica Tavares Cavalcanti
Seção de Sustentabilidade, Acessibilidade e Inclusão - SSAI

Recife, (data conforme assinatura eletrônica)
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